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 …Y cuando uno veía cómo marchaban por las calles de la Ciudad de México, hay que 

reconocerlo, me parecía que era todavía más importante que ciertas voces se levantaran y 

dijeran: así no puede ser, o no en mi nombre, o no en nombre de una iglesia que ustedes 

quieren monopolizar y no va por ahí, por eso me pareció tan importante leer el artículo de 

David Fernández 

 Me parece que no podemos quedarnos callados cuando lo que se busca es cancelar 

derechos desde la estridencia, desde la consigna, y ahí es donde voces como la de David 

Fernández se vuelven tan, pero tan importantes 

 

Muy buenos días a todos, gracias por haber venido, gracias por acompañarnos en este momento. 

Yo tengo que decir que para mí pertenecer a la Asamblea Consultiva del Consejo Nacional para 

Prevenir la Discriminación, que ya tengo varios años de estar en ella, ha sido posiblemente uno de 

los honores más importantes de mi vida porque he encontrado gente no sólo que lucha, gente que 

pone frente a sí al otro, sino que también ha sido un espacio increíble para el debate para el 

conocimiento para el aprendizaje y también he estado en varias de las entregas de los 

Reconocimientos por la Igualdad y la no Discriminación y debo decir que hoy el ambiente que se 

siente refleja mucho de lo que está pasando sin duda en el mundo, hoy estamos escuchando a las 

personas que me antecedieron hablar de la necesidad de resistir, de hablar, de gritar, de decir que 

aquí estamos, de decir que hay diferentes, de no quedarnos callados y en ese sentido es un 

ambiente sin duda muy diferente al que hemos vivido en años anteriores, así que pues agradezco 

que estemos juntos en esto y agradezco que al estar juntos en esto también podamos visibilizar lo 

que hoy estamos premiando y al premiarlo lo que estamos también queriendo poner en la agenda.   

El 19 de agosto de este año me encuentro en el diario Reforma que dice Postura de jerarcas 

¿cristiana?  y lo leo sin haber visto quién lo escribía, al fin del artículo dice “el dios de Jesucristo es 

antes que nada misericordia, amor, perdón, cercanía, comprensión, ternura y no hace acepción de 

personas, no tiene preferencias entre sus hijos e hijas” un artículo que habla del matrimonio 

igualitario, y dice el texto “más misericordia quiere decir un trato respetuoso, afectuoso con cariño 

por todas las personas incluidas aquellas cuya sexualidad es diversa a la de la mayoría, algo que 

tiene que entender la iglesia a la que pertenezco es que mientras queramos seguir siendo 

cristianos seguidores de Jesús debemos respetar a las personas gays y lesbianas, 

desafortunadamente no es precisamente esto lo que estamos viviendo en estos días de debate 

sobre la iniciativa del ejecutivo acerca del matrimonio igualitario” quien escribe este artículo es 

David Fernández, Rector de la Universidad Iberoamericana, que por cierto es mi alma mater y 

alma mater de muchos los que estamos en la Asamblea Consultiva y del propio Conapred. Debo 
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confesar que lo primero que hice fue escribirle un correo a David diciendo “gracias por escribir 

esto, me parecen palabras valientes en los tiempos que corren” y estábamos hablando de agosto 

de este año en donde todavía no se incendiaban tanto los ánimos ni la retórica en torno a los 

derechos humanos, el matrimonio igualitario en nuestro país.   

¿Quién es David Fernández? David Fernández es sacerdote jesuita tiene estudios de filosofía, en 

ciencias sociales y tiene para mí sobre todo dos aristas en su quehacer: por un lado no es sólo este 

asunto en el que levanta la voz con el tema del matrimonio igualitario, si en realidad uno piensa en 

David Fernández piensa en alguien que ha defendido los derechos humanos, que ha levantado la 

voz cuando ha sido necesario. De 1990 a 94 fue fundador y director del movimiento de apoyo a 

niños trabajadores y de la calle en Xalapa, de 1994 a 98 fue director del Centro de Derechos 

Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, fue premio Human Rights Watch en 1996, y miembro del 

International Council on Human Rights Policy (ICHRP) con sede en Ginebra, Suiza.   

Además tiene por supuesto una parte vinculada a las universidades, Rector del Instituto 

Tecnológico de Estudios Superiores de Occidente, el ITESO, en la Ciudad de Guadalajara; Rector de 

la Universidad Iberoamericana Puebla y hoy Rector de la Universidad Iberoamericana Ciudad de 

México, es además autor de libros, de artículos, de ponencias, conferencista y sobre todo alguien 

que se mueve y se mueve bien por los ámbitos en donde hay que defender los Derechos Humanos  

Hemos estado escuchando mucho ahorita lo que está sucediendo no sólo fuera de México, sino 

también en México hemos visto en las últimas semanas en los últimos meses cómo se movilizaron 

en el país muchas voces, hay que reconocerlo, muchas personas en contra, por ejemplo, de la 

iniciativa del matrimonio igualitario del Ejecutivo Federal.  

Y cuando uno los escuchaba decir que no tienen nada en contra de los gays, nada más que los gays 

se queden dónde tienen estar, que no tienen nada contra los gays pero pues que eso de que 

adopten y tengan una familia como que no. Y cuando uno veía cómo marchaban por las calles 

también de la Ciudad de México, hay que reconocerlo, me parecía que era todavía más importante 

que ciertas voces se levantaran y dijeran: así no puede ser, o no en mi nombre, o no en nombre de 

una iglesia que ustedes quieren monopolizar y no va por ahí, por eso me pareció tan importante 

leer ese artículo de David Fernández pero también seguirlo escuchando y leyendo en muchos 

otros entornos y en muchos otros ámbitos, porque lo que vimos nosotros en esas manifestaciones 

en contra del matrimonio igualitario fueron manifestaciones de quienes querían cancelar derechos 

y me parece que no podemos quedarnos callados cuando lo que se busca es cancelar derechos 

desde la estridencia, desde la consigna, y ahí es donde voces como la de David Fernández se 

vuelven tan, pero tan importantes. 

Hace poquito también me entero que la Universidad Iberoamericana hizo suya la iniciativa Sí 

Acepto, que es una iniciativa que Conapred ha impulsado y una iniciativa en donde lo que se busca 

es decir sí acepto a los diferentes, sí acepto que se case quien se quiera casar, sí acepto al otro, la 

otredad. Y recuerdo que publiqué algo al respecto, decía que me sentía orgullosa de mi alma 

mater por haberlo hecho y me contestó una persona que vive en Canadá y que alguna vez estuvo 

ligada a la Ibero  y me dijo sí, qué bueno, pero ese ya no debería ser tema, en Canadá lo que 



decimos este ya no debería ser tema y le dije sí, pero en México, es tema, y que lo haga una 

Universidad de inspiración cristiana y diga sí acepto y ponga a sus estudiantes y ponga a sus 

académicos a decir sí acepto me parece de una enorme importancia. Así que, bueno, qué mejor 

gusto para mí que poder entregar el Reconocimiento Nacional por la Igualdad y la no 

Discriminación al Mtro. David Fernández Rector de la Universidad Iberoamericana.  


